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Governo do Rio entrega 480 câmeras para 
monitoramento da fauna silvestre no estado

Governo ultrapassa marca de 
R$2tri em gastos públicos em 2025
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CNU 2: 
Número de 
vagas do 
concurso sobe 
para 3.652

Clubes buscam 
“construção 
crítica” e não 
descartam 
ausência em 
eleição na CBF

O Brasil ultrapassou, na ter-
ça-feira (20), a marca de R$ 2 
trilhões em gastos públicos em 
2025. A informação é da pla-
taforma Gasto Brasil, lançada 
recentemente pela Confedera-
ção das Associações Comerciais 
e Empresariais do Brasil (CACB) 

em parceria com a Associação 
Comercial de São Paulo (ACSP). A 
ferramenta reúne dados oficiais 
do Tesouro Nacional e permite 
o acompanhamento, em tempo 
real, de tudo o que é gasto pela 
União, estados e municípios — 
de salários a investimentos.

A velocidade com que a 
cifra cresce impressiona. 
Assim como uma torneira 
aberta, os gastos fluem con-
tinuamente e, a cada segundo, 
o número exibido na plata-
forma aumenta. Salários, 
aposentadorias, obras e 

programas públicos: tudo é 
contabilizado. E, segundo os 
criadores do Gasto Brasil, a 
ideia é justamente mostrar 
o tamanho e o ritmo desse 
consumo de recursos.

“O orçamento tem que 
fechar. A nossa dívida, nos 

últimos 12 meses, bateu em 
R$ 1 trilhão. Com isso nós con-
seguimos hoje ver a evolução 
dos gastos dos governos e até 
mesmo com que qualidade 
eles estão fazendo”, explica 
Cláudio Queiroz, coordenador-
-geral do projeto.

Pág. 10

Dívida com a África pode 
ser paga com tecnologia 
em agricultura, diz Lula

Governo inicia nova 
temporada dos 
programas Fim de Tarde 
e Giro Cultural, com 
shows a preços populares
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Prefeitura 
intensifica 
fiscalização 
contra 
ocupação 
irregular na 
Ilha Grande

Queimados 
reforça 
segurança 
pública com 
UM moderno 
sistemas 
de câmeras 
inteligentes

Lula reinaugura Palácio Gustavo Capanema 
e entrega Ordem do Mérito Cultural no Rio

A fiscalização teve como foco 
principal a área localizada 
acima da cota 40 — zona 
de preservação ambiental 
permanente, onde constru-
ções são terminantemente 
proibidas por lei. 

Pág. 6

Pág. 4
Pág. 3

Pág. 8



GAZETA RIO2 Estado do Rio de Janeiro, Quarta-Feira, 21 de Maio de 2025 < www.gazetario.com

INSS pagará indenização 
de R$ 60 mil a crianças 
vítimas de zika

Exame descarta gripe 
aviária em trabalhador de 
granja em Montenegro (RS)Bebê de 1 ano é deixado em boca de 

fumo por dívida de droga de R$ 150

Prova do Encceja para privado de 
liberdade será em 23 e 24 de setembro

Crianças de até 10 anos, nas-
cidas de 1º de janeiro de 2015 a 
31 de dezembro de 2024, com 
deficiências provocadas pelo zika 
vírus na gestação receberão uma 
indenização de R$ 60 mil em 
parcela única.

As famílias têm até 31 de 
outubro para pedir o benefício 
no aplicativo Meu INSS ou em 
outros canais de atendimento 
do órgão.

O pagamento da indenização foi 
publicado nesta terça-feira (20) em 
portaria conjunta assinada pelos 
ministros da Previdência Social, 
Wolney Queiroz; pelo ministro inte-
rino da Saúde, Adriano Massuda; e 
pelo presidente do Instituto Nacio-
nal do Seguro Social (INSS), Gilberto 
Waller Júnior. 

O INSS poderá requerer 

exames adicionais para compro-
var que a deficiência da criança 
foi provocada pela contração 
do zika vírus durante a gestação 
da mãe.

Ainda de acordo com a por-
taria, o valor da indenização não 
será considerado para fins de 
cálculo de renda familiar esta-
belecida como critério para 
a permanência no Cadastro 
Único para Programas Sociais 
do Governo Federal (CadÚnico) 
e o pagamento dos Benefícios 
de Prestação Continuada (BPC) 
e do Bolsa Família.

Instituída em janeiro pela 
Medida Provisória 1.287/2025, a 
indenização de R$ 60 mil foi lan-
çada juntamente com o veto ao 
projeto de lei do mesmo tema da 
senadora Mara Gabrilli (PSD-SP).

O caso suspeito de influenza 
aviária em um trabalhador da 
propriedade no Rio Grande do 
Sul onde foi registrado o pri-
meiro foco do vírus em uma 
granja comercial no país foi des-
cartado, informaram nesta ter-
ça-feira o Ministério da Saúde e 
a Secretaria da Saúde do Estado.

O funcionário havia tido 
contato com as aves doentes 
da propriedade, localizada em 
Montenegro (RS), e apresentado 
sintomas gripais, sendo mantido 
em isolamento. O teste para a 
doença foi realizado pela Fun-
dação Oswaldo Cruz (Fiocruz), 

no Rio de Janeiro.
Segundo o ministério, o tra-

balhador teve os primeiros sinto-
mas no domingo e foi submetido 
a um exame PCR, “que identifica 
o material genético específico 
do vírus influenza”. Em caso de 
resultado positivo, o paciente 
passa por outros exames para 
detectar o tipo de influenza, 
inclusive a aviária -- mas, na sus-
peita de Montenegro, o resul-
tado inicial veio negativo.

A Secretaria de Saúde do RS 
tem mapeado e monitorado as 
pessoas que estiveram com os 
animais infectados.
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Os órgãos prisionais e 
socioeducativos interessados 
em aplicar as provas do Exame 
Nacional para Certificação de 
Competências de Jovens e 
Adultos (Encceja) para Pessoas 
Privadas de Liberdade ou sob 
medida socioeducativa que 
inclua privação de liberdade 

(PPL) de 2025 deverão aderir 
ao exame entre 16 de junho e 
4 de julho.

O Instituto Nacional de Estu-
dos e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep), órgão 
do Ministério da Educação 
(MEC), aplicará as provas do 
Encceja PPL nos dias 23 e 24 

de setembro, dentro das unida-
des participantes desta edição, 
indicadas pelos responsáveis 
estaduais dos órgãos de admi-
nistração prisional e/ou socioe-
ducativa. As datas foram defi-
nidas em edital publicado no 
Diário Oficial da União (DOU) 
desta segunda-feira (19).

O Encceja representa uma 
oportunidade para quem 
busca a certificação dos ensi-
nos fundamental e médio. As 
provas avaliam competên-
cias, habilidades e saberes 
adquiridos pelos candidatos 
no processo escolar e/ou 
extraescolar.

Um bebê de 1 ano e 2 meses 
foi resgatado pelo Conselho 
Tutelar de Sarandi, no norte do 
Paraná, após ter sido deixado 
em uma boca de fumo pela mãe 
como garantia de pagamento de 
uma dívida de drogas. O caso 
aconteceu na sexta-feira (16/5) 
e foi denunciado por familiares 
da criança.

Segundo o conselheiro tutelar 
Valdir Costa, os tios e a avó sou-
beram da situação e decidiram 
ir por conta própria até o local, 

onde conseguiram retirar o bebê 
à força, sem pagar os R$ 150 
referentes à dívida. Eles relata-
ram ter enfrentado resistência 
por parte dos traficantes.

A criança apresentava feri-
mentos nas orelhas, possivel-
mente causados por puxões, e 
foi levada ao Conselho Tutelar 
ainda em posse dos tios. Os fami-
liares informaram que os pais 
do bebê são usuários de dro-
gas e vivem em situação de rua 
no município. O casal também 

tem outros dois filhos, de 6 e 11 
anos, que estão sob os cuidados 
da avó.
Guarda provisória concedida 

aos tios
Após o resgate, o Conselho 

emitiu um termo de responsa-
bilidade e entregou provisoria-
mente a guarda da criança aos 
tios. A Polícia Civil do Paraná 
(PCPR) abriu investigação para 
apurar os detalhes do caso e ten-
tar localizar a mãe da criança, que 
está desaparecida. O pai está 

internado em um hospital da 
região com problemas de saúde.

A PCPR investiga se a mãe 
deixou a criança como forma 
de pagamento da dívida ou se 
o bebê foi mantido pelos trafi-
cantes como garantia de que ela 
voltaria. Os pais poderão respon-
der por abandono de incapaz.

A Vara da Infância e da Ado-
lescência também foi acionada 
e irá analisar a situação para 
decidir sobre a guarda definitiva 
do bebê.

O presidente 
Luiz Inácio 
Lula da Silva 
afirmou que 
o Brasil tem 
uma dívida 

com a África que pode ser paga 
com solidariedade, transferên-
cia de tecnologia e assistên-
cia para o desenvolvimento 
da agricultura local. Para Lula, 
a experiência brasileira na pro-
dução de alimentos precisa 
ser compartilhada, como ins-
trumento contra a fome e a 
pobreza no mundo.

“Nós devemos 350 anos em 
que este país explorou uma 
grande parte do povo africano. 
E eu tenho consciência que o 
Brasil não pode pagar isso em 
dinheiro e também porque isso 
não pode ser mensurado em 
dinheiro. O Brasil pode pagar 
em solidariedade, em transfe-
rência de tecnologia, para que 
vocês possam produzir parte 
daquilo que nós produzimos”, 

disse o presidente a ministros 
da agricultura de países da 
União Africana.

Lula participou, nessa 
segunda-feira (19), da aber-
tura do 2º Diálogo Brasil-África 
sobre Segurança Alimentar, 
Combate à Fome e Desen-
volvimento Rural. O evento 
ocorre até a próxima quinta-
-feira (22), em Brasília, e visa 
fortalecer as relações do Brasil 
com países africanos e promo-
ver a cooperação baseada na 
solidariedade e no desenvol-
vimento sustentável.

O encontro busca identifi-
car ainda oportunidades de 
investimento no setor agro-
pecuário e discutir políticas 
públicas eficazes contra a 
fome e a pobreza. Durante 
seu discurso, Lula falou sobre 
a Aliança Global contra a 
Fome e a Pobreza, aprovada 
durante a presidência brasi-
leira no G20, no ano passado.

“A fome não é por conta 

da natureza ou por conta de 
qualquer outro evento. Muitas 
vezes a fome é causada pela 
irresponsabilidade de quem 
governa os países, que não 
coloca a fome como prioridade 
para ser resolvida no seu país”, 
disse, argumentando que é 
preciso “parar com altos dis-
cursos e com baixa execução 
de programas”.

“[A aliança] é uma tenta-
tiva de fazer com que a gente 
possa não apenas produzir 
os alimentos e as coisas que 
necessitam para as pessoas, 
mas que a gente possa ten-
tar sensibilizar o resto do 
mundo”, acrescentou Lula, 
lembrando do seu interesse 
no continente africano e nas 
cooperações que promoveu 
durante seus mandatos.

O encontro reúne mais de 
40 delegações de países afri-
canos, além de representan-
tes de organismos internacio-
nais, de bancos multilaterais 

de desenvolvimento, institui-
ções de pesquisa, organiza-
ções e cooperativas da agri-
cultura familiar e entidades 
do setor privado.

A programação prevê visitas 

de campo no entorno de Bra-
sília, abordando temas como 
agricultura familiar, sistemas 
de integração, saúde do solo, 
acervo genético de hortaliças, 
bioinsumos, reuso de esgoto e 

comercialização; e em Petro-
lina, no Vale do São Francisco, 
sobre tecnologias para convi-
vência com a seca, rebanho 
resistente, agricultura irrigada 
e fruticultura tropicalizada.

Dívida com a África pode ser paga com 
tecnologia em agricultura, diz Lula

EDUCAÇÃO
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Lula reinaugura Palácio Gustavo Capanema 
e entrega Ordem do Mérito Cultural no Rio

Por Raoni Alves, g1 Rio

Na terça-feira 
(20), o presi-
dente Luiz Iná-
cio Lula da Silva 
reinaugurou o 
Palácio Gustavo 

Capanema, no Centro do Rio 
de Janeiro, após uma década 
fechado para reformas (veja 
aqui detalhes do prédio).

O evento, que contou com a 
presença da ministra da Cultura, 
Margareth Menezes, celebrou 
a entrega da Ordem do Mérito 
Cultural (OMC) a 111 persona-
lidades e 14 instituições brasi-
leiras, em reconhecimento a 
contribuições para a diversidade 
cultural do país.

A solenidade, com o tema 
‘40 anos do MinC: Democra-
cia e Cultura’, destacou a reto-
mada de políticas públicas para 
o setor.

Inaugurado originalmente 
em 1945, o Palácio Gustavo 
Capanema é um ícone do 
modernismo brasileiro, proje-
tado por Lúcio Costa e Oscar 
Niemeyer, com consultoria de 
Le Corbusier. Após sete anos 
de obras, o espaço reabre como 
centro cultural e administrativo, 
abrigando escritórios do Minis-
tério da Cultura e do Iphan.

A reabertura permite que o 
público explore o edifício, tom-
bado desde 1948:

Destaques da restauração:
Painéis artísticos: Obras de 

Candido Portinari e Paulo Osir, 
incluindo murais que retra-
tam cenas sociais e culturais 
do Brasil.

Mobiliário original: Peças 
modernistas restauradas, 

como sofás curvos e poltronas, 
mantendo o design da década 
de 1940.

Terraço-jardim: Projeto de 
Roberto Burle Marx, agora 

aberto à visitação pública.
Lula em evento com prefeitos
Mais cedo, em Brasília, 

Lula enfrentou reações mistas 
durante a 26ª Marcha a Brasília 

em Defesa dos Municípios, 
organizada pela Confederação 
Nacional de Municípios (CNM). 
O presidente foi vaiado ao subir 
no palco e durante partes do 

discurso, mas também recebeu 
aplausos ao defender o atendi-
mento a gestores municipais.

O evento reuniu cerca de 12 
mil gestores públicos, incluindo 

prefeitos e secretários. Em res-
posta às críticas sobre decisões 
do STF, Lula defendeu a negocia-
ção política como solução para 
conflitos federativos.

Prefeitura abre inscrições para a 
Rede Empreendedora Carioca 2025

Programa Cantinho da Leitura chega às escolas de pré-escola em Cabo Frio

A Prefeitura do Rio, por meio 
da Secretaria de Políticas para 
Mulheres e Cuidados, abriu as 
inscrições para a edição 2025 da 
Rede Empreendedora Carioca, 
programa voltado para mulhe-
res que já empreendem na 
cidade e desejam fortalecer 
seus negócios com formação 
gratuita, microcrédito, feiras 
e apoio técnico. Lançada em 
novembro de 2023, a Rede já 
impactou mais de 10 mil mulhe-
res e suas famílias e amplia ações 
iniciadas com a Feira Delas, em 
2021. O programa conta com 
a parceria do Sebrae, que ofe-
recerá novas capacitações no 
segundo semestre.

Entre as novidades deste ano 
estão:

– Possibilidade de microcré-
dito com valor médio de R$ 3 mil

– Novos conteúdos no pro-
grama Mulher Empreendedora 
como Cuidado com a Saúde 
mental da Empreendedora, 
Celular como Ferramenta de 
Trabalho (fotos com celular e 
produção de conteúdos)

– Mulher Carioca Digital 2.0, 

com foco em vendas on-line
– Feiras permanentes para 

aplicar esses conhecimentos e 
gerar mais renda

– Nosso compromisso como 
Prefeitura é garantir que mulhe-
res empreendedoras tenham 
condições reais de gerar renda, 

sustentar suas famílias e viver 
com dignidade – afirmou a secre-
tária Joyce Trindade.

O público majoritário da Rede 
são mulheres pretas e pardas, 
com mais de 40 anos, chefes de 
família, de comunidades, com 
renda mensal inferior a R$ 600.

As inscrições são gratui-
tas, vão de 20 de maio a 1º 
de junho, e podem ser feitas 
on-line. O programa é aberto 
a empreendedoras de todo o 
município. Polos presenciais de 
apoio à inscrição serão divulga-
dos em breve.

Ler desde a infância é fun-
damental para o sucesso na 
alfabetização. Por isso, a Secre-
taria Municipal de Educação de 
Cabo Frio anuncia a participa-
ção da rede no Programa Can-
tinho da Leitura 2025, iniciativa 
do Governo Federal que vai 
renovar espaços permanentes 

de leitura nas salas da Educa-
ção Infantil (Pré I e Pré II) das 
escolas municipais.

O programa integra o Com-
promisso Nacional Criança 
Alfabetizada (CNCA) e tem 
o objetivo de incentivar o 
gosto pela leitura, desenvol-
ver a autonomia das crianças 

e fortalecer suas habilidades 
leitoras. A seleção das escolas 
foi feita com base no Censo 
Escolar de 2024, abrangendo 
todas as unidades com matrí-
culas na pré-escola.

As escolas contempladas 
devem confirmar sua participa-
ção no sistema PDDE Interativo 

e elaborar o planejamento até 
o dia 3 de junho para a implan-
tação do Cantinho da Leitura.

Essa ação permite que as 
crianças descubram novos 
mundos e conhecimentos por 
meio da leitura, estimulando seu 
desenvolvimento integral desde 
os primeiros anos.

Rio de Janeiro proíbe 
caixas de som e grupos 
musicais nas praias

Chefe do Comando 
Vermelho na Paraíba é preso 
em chácara na Baixada 

As praias urbanas do Rio de 
Janeiro têm novas regras feitas 
pela gestão de Eduardo Paes 
(PSD). Na sexta-feira (16/5), a 
prefeitura publicou um decreto 
que estabelece 16 novas normas 
para “o ordenamento de toda a 
orla do Rio de Janeiro”. As novas 
proibições, como ao uso de cai-
xas de som, instrumentos e apre-
sentações de grupos musicais, 
começam a valer em 15 dias.

Paes afirmou que a finalidade 
do decreto é “preservar a ordem 
urbana, a segurança pública e o 
meio ambiente, além de assegu-
rar uma convivência mais har-
moniosa na utilização do espaço 
público entre frequentadores, 
trabalhadores, turistas e mora-
dores da cidade”.

Segundo a prefeitura, as 
proibições se aplicam às áreas 
que compreendem calçadões, 

areias, equipamentos públicos 
vinculados, quiosques e barra-
cas de praia.

“É inaceitável certas práticas 
que temos visto por parte de 
atividades econômicas licencia-
das. A partir de agora, seremos 
mais restritivos e duros com 
aqueles que não respeitarem 
essas regras. A orla do Rio é 
um ativo econômico de nossa 
cidade, e é inadmissível que as 
pessoas, especialmente aque-
las com autorização municipal, 
continuem tratando esse espaço 
como se fosse de ninguém”, afir-
mou Paes.

A prefeitura não permitirá a 
atribuição de nomes, marcas, 
logotipos ou slogans às barracas 
de praia. Será autorizado ape-
nas o uso de identificação por 
meio de numeração sequencial 
atribuída pelo poder municipal.

A Polícia Civil do RJ, em ação 
conjunta com policiais civis da 
Paraíba, prendeu nesta terça-
-feira (20) um dos chefes do 
Comando Vermelho na Paraíba. 
O homem foi localizado em 
uma chácara na zona rural de 
Queimados, na Baixada Flumi-
nense, de onde comandava o 
crime organizado na região do 
Sertão Paraibano.

A operação contou com 
agentes da 55ª DP (Queima-
dos), da 63ª DP (Japeri), da 
Delegacia de Homicídios da 
Baixada Fluminense (DHBF) e 
da Subsecretaria de Inteligên-
cia (Ssinte).

No momento da aborda-
gem, o criminoso tentou se 
passar por outra pessoa, apre-
sentando documentos falsos. 
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Queimados reforça segurança pública com UM 
moderno sistemas de câmeras inteligentes

A cidade de Quei-
mados está 
implementando 
um moderno 
sistema de 
videomonitora-

mento inteligente para reforçar 
sua segurança pública. A pri-
meira fase do projeto já está em 
andamento, com a instalação 
de postes e câmeras em pontos 
estratégicos do município, e a 
Central Integrada de Monito-
ramento com 80% das obras 
concluídas. A expectativa da 
Prefeitura é que o sistema esteja 

em operação ainda no primeiro 
semestre de 2025.

Nesta fase inicial, cerca de 300 
câmeras serão distribuídas pela 
cidade. Esses equipamentos são 
equipados com tecnologia de 
reconhecimento facial e leitura 
automática de placas veicula-
res, permitindo o cruzamento 
de informações com bancos de 
dados das forças de segurança. O 
objetivo é tanto prevenir crimes 
quanto aumentar a sensação de 
segurança da população, espe-
cialmente em áreas com maior 
incidência de delitos.

A iniciativa é parte de um 
pacote de medidas de moder-
nização da segurança cidadã e 
reflete o esforço da Prefeitura de 
Queimados em reduzir os índi-
ces de criminalidade e, a médio 
prazo, posicionar a cidade entre 
as mais seguras do estado. O 
investimento de aproximada-
mente R$ 6 milhões foi viabili-
zado por meio de emenda par-
lamentar do deputado federal 
Hélio Lopes. Recentemente, o 
prefeito Glauco Kaizer e o depu-
tado visitaram a Central de Moni-
toramento, acompanhando a 

instalação de câmeras do tipo 
“speed dome” – com longo 
alcance e alta definição – na 
Praça dos Eucaliptos, no Centro 
da cidade.

Seriedade no Combate à 
Criminalidade

“O enfrentamento à violência 
urbana exige tecnologia, estra-
tégia e planejamento. Estamos 
iniciando uma transformação 
histórica em Queimados, pro-
tegendo nossa população com 
inteligência. Essas câmeras são 
só o começo de um sistema que 
vai alcançar todos os bairros”, 

afirmou o prefeito Glauco Kaizer.
Além da tecnologia de ponta, 

que inclui visão noturna, zoom 
de alta resolução e armazena-
mento seguro de imagens por 
até 30 dias (conforme a Lei Geral 
de Proteção de Dados - LGPD), 
a Central Integrada de Monito-
ramento funcionará 24 horas 
por dia. O centro será operado 
por profissionais capacitados e 
atuará em parceria com as polí-
cias Federal, Rodoviária Federal, 
Militar e Civil, além da Guarda 
Municipal e outras secreta-
rias municipais, permitindo 

respostas mais rápidas em caso 
de ocorrências.

Projeto Será Expandido
De acordo com Felipe Laure-

nano, secretário municipal de 
Segurança e Ordem Pública, o 
sistema será implementado por 
etapas. A meta é expandir o pro-
jeto para cerca de 800 câmeras 
ao longo do tempo, cobrindo 
todo o território municipal. A 
empresa responsável pela insta-
lação e manutenção do sistema 
foi selecionada por meio de lici-
tação pública, que exigiu critérios 
técnicos rigorosos.

JAPERI

BELFORD ROXO

OPORTUNIDADE

DUQUE DE CAXIAS

QUEIMADOS

O  Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da Baixada Flumi-
nense (Cisbaf) está com inscri-
ções abertas para o provimento 
de vagas para funções de Níveis 
Fundamental, Médio, Técnico e 
Superior, além de formação de 
cadastro reserva, por meio do 
Processo Seletivo Simplificado 
(Nº 002/2025). As oportunidades 
são para lotação na UPA Jardim 
Íris (São João de Meriti/RJ) e em 
outras unidades.

As inscrições podem ser fei-
tas até o dia 30 de maio e estão 

disponíveis, juntamente com 
o edital de abertura para mais 
informações, através dos ende-
reços www.cisbaf.org.br e www.
institutoconsulplan.org.br

A entidade reforça que o 
candidato fica responsável 
por acompanhar as publica-
ções oficiais, divulgadas no site 
do Instituto Consulplan, sendo 
de inteira responsabilidade o 
acompanhamento da divulga-
ção de todos os atos, editais, 
erratas e comunicados refe-
rentes ao mesmo.

A professora da Rede 
Pública Municipal de Duque 
de Caxias, Débora Teixeira, 
de 35 anos, emocionou a 
todos no domingo (18/05) 
no palco de uma emissora 
de televisão. A docente que 
exerce a função de dirigente 
de turno na Creche Munici-
pal Lúcia de Fátima Bomfim 
de Castro e Silva, localizada 
no bairro 25 de Agosto, parti-
cipou de um quadro musical 
e cantou um louvor fazendo 
todos se impressionarem 
com a performance artística.

Ainda sem acreditar em 
como a canção pôde levá-la 
a tantos lares, a profes-
sora relatou sua história 
de vida e explicou que a 
música sempre fez dela. 
“Eu não tenho recordação 
da minha existência na 
Terra sem estar envolvida 

com a música, sobretudo 
porque sou filha de pes-
soas evangélicas. Bem, meu 
pai era pastor e minha mãe 
missionária. Então, cresci 
nos corredores da igreja 
ouvindo louvores”.

Débora também contou 
que antes da apresenta-
ção estava muito ansiosa, 
mas quando pisou no palco 
do programa de TV o foco 
era transmitir a mensagem 
contida na letra da canção. 
“Eu queria muito transmi-
tir a mensagem da melhor 
maneira possível. Tinha 
uma responsabilidade muito 
grande em entregar a minha 
missão. Logo após a apre-
sentação, a emoção veio. 
Naquele momento que deixei 
de ser a mensageira e voltei 
a ser a Débora chorei muito”, 
explicou a professora.

A Secretaria Municipal de 
Saúde (Semus) realizou, na 
segunda-feira (19), a entrega 
de 51 cartões de alimenta-
ção, no valor de R$ 250 cada, 
para usuários do Programa 
de Controle da Tuberculose 
de Japeri. A ação integra um 
pacote de medidas da Secreta-
ria de Estado de Saúde do Rio 
de Janeiro (SES-RJ), implemen-
tado em parceria técnica com 
a Organização Pan-Americana 
da Saúde (Opas).

A cerimônia aconteceu no 
Centro Municipal de Especia-
lidades de Japeri, onde são 
realizados os atendimentos do 
programa. Durante o evento, 
pacientes relataram como o 
benefício tem sido essencial 
para o custeio da alimentação, 
reforçando a importância do 
apoio para a adesão ao tra-
tamento. E a assistente social 
Cláudia de Souza, destacou o 
impacto positivo da iniciativa: 

“Esse auxílio é fundamental 
porque estimula a permanên-
cia no programa, reduz o aban-
dono do tratamento e garante 
os direitos dos pacientes, con-
forme prevê a lei”, afirmou.

A subsecretária de Vigilân-
cia em Saúde, Renata Lameira, 
apontou a importância da ação 
no contexto do cuidado con-
tínuo. “A entrega dos cartões 
representa mais uma etapa 
importante no tratamento dos 
pacientes. O auxílio alimentar 
contribui para a recuperação, 
sem tirar deles a autonomia. 
Aqueles que não puderam 
comparecer hoje receberão o 
benefício ao longo da semana. 
O mais importante é que segui-
mos juntos, oferecendo um 
atendimento digno e humani-
zado”, afirmou.

Programa Municipal de Con-
trole da Tuberculose de Japeri

O Programa Municipal 
de Controle da Tuberculose 

(PMCT), com base no Centro 
Municipal de Especialidades 
de Engenheiro Pedreira, atual-
mente acompanha:

38 pacientes com Tuber-
culose Sensível (resposta aos 
medicamentos de primeira 
linha);

6 pacientes com Infecção 
Latente (bacilo presente sem 
sintomas ou doença ativa);

3 pacientes com Tuberculose 
Droga Resistente (resistência a 

pelo menos um medicamento 
de primeira linha);

1 paciente com Micobacte-
riose Não Tuberculosa (infec-
ção por outras micobactérias);

1 paciente com Tuber-
culose Complicada (formas 
graves com possíveis com-
plicações além do pulmão), 
estes últimos acompanha-
dos no Centro de Referên-
cia Professor Hélio Fraga, 
em Curicica.

As obras de ampliação do 
Hospital Municipal de Belford 
Roxo, no bairro Piam, seguem a 
todo vapor. A principal unidade 
médica do município está com 
obras e melhorias em estado 
avançado. O prefeito Márcio 
Canella (União Brasil) insti-
tuiu uma força-tarefa pra ter-
minar as obras, o mais breve 
possível, para que essa impor-
tante unidade de saúde seja 

equipada e devolvida à popu-
lação belforroxense.

“O Hospital Municipal é 
muito importante para a cidade. 
A ampliação trará mais agilidade 
na capacidade de atendimento. 
Já estamos providenciando 
aparelhos novos para equipar 
a unidade e oferecer serviços 
de qualidade para que o mora-
dor de Belford Roxo não precise 
buscar atendimento médico em 

outros municípios”, disse o pre-
feito Canella, agradecendo ao 
apoio e os recursos que vem 
recebendo do governador Cláu-
dio Castro.

Nova estrutura terá cinco 
enfermarias

A nova estrutura do Hospital 
Municipal de Belford Roxo terá 
quatro andares com um centro 
cirúrgico, sala amarela e sala 
vermelha. A unidade contará 

com três elevadores (dois sociais 
e um somente para macas), sala 
amarela e sala vermelha. No 
segundo andar funcionarão 
três salas cirúrgicas, setor de 
isolamento, sala de Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI) e 
enfermagem.

No terceiro pavimento terá 
cinco enfermarias (um total de 
23 leitos), sala de isolamento e 
posto de prescrição.

Cisbaf abre processo 
seletivo para diversas vagas

Professora da rede municipal 
de Duque de Caxias brilha 
em programa de televisão

Japeri entrega Cartão de Alimentação para 
pacientes do Programa de Controle da Tuberculose

Obras de ampliação do Hospital Municipal 
de Belford Roxo seguem a todo o vapor
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Governo entrega 480 câmeras para 
monitoramento da fauna silvestre no RJ

As 480 câmeras vão monitorar a fauna fluminense em unidades de conservação estaduais e municipais. (Divulgação Inea)

Comissão da Aler reunida nesta terça-feira (20) — Foto: André Coelho Costa/TV Globo

A Secretaria de Ordem Pública 
(Seop) e a Subprefeitura da Zona 
Oeste 1 realizaram, na madru-
gada desta terça-feira (20/5), 
mais uma grande operação de 
ordenamento no Calçadão de 
Bangu, área com grande índice 
de reclamações da população 
e que sofre influência do crime 
organizado. Na ação, foram 
apreendidas centenas de caixo-
tes de madeiras, lonas, carrinhos 
de mercado, burrinho sem rabo, 
além de estruturas que eram 
deixadas em área pública e até 
um freezer.

– Essa é mais uma operação 
que faz parte do nosso trabalho 
contínuo de ordenamento e 
desobstrução de áreas públicas, 
com foco na retirada de estru-
turas irregulares e na recupe-
ração do espaço urbano para 
uso coletivo. Seguiremos firmes 
para coibir irregularidades e 
garantir o direito à livre circu-
lação da população – afirmou 
o secretário de Ordem Pública, 
Brenno Carnevale.

Os agentes também remo-
veram mais de mil itens e 
acessórios para celular e 
uma tonelada de frutas dei-
xadas sobre a calçada e sem 
o devido armazenamento. 
Foram retirados 20 pon-
tos clandestinos de luz, e a 
Comlurb descartou três tone-
ladas de estruturas em mau 
estado de conservação.

– Com essa operação esta-
mos atendendo a um apelo 
da população para o orde-
namento do espaço público. 
Eu e minha equipe já fizemos 
vários apelos para que os 
ambulantes se organizem e 
respeitem o direito de ir e vir 
das pessoas e os direitos dos 
comerciantes. Entendemos 
que todo mundo precisa tra-
balhar, mas há regras que pre-
cisam ser respeitadas – disse 
o subprefeito da Zona Oeste 
1, Robson Chocolate.

Também participaram da 
operação agentes da Guarda 
Municipal e RioLuz.

Prefeitura apreende centenas de 
objetos e estruturas irregulares 
no Calçadão de Bangu

O Governo do 
Estado entre-
gou, na segun-
da-feira (19/05), 
480 câmeras 
que servirão 

para monitorar a fauna flumi-
nense em unidades de conser-
vação estaduais e municipais. 
Além dos registros visuais que 
otimizam as políticas de con-
servação, o material contribuirá 
para a atualização da Lista da 
Fauna Ameaçada do Estado do 
Rio de Janeiro, resultando na 
publicação de um livro.

As entregas acontecem no 
âmbito do projeto Fauna Amea-
çada, da Secretaria de Estado do 
Ambiente e Sustentabilidade, 
capitaneadas pela Subsecretaria 
de Mudanças do Clima e Conser-
vação da Biodiversidade.

– Essa entrega representa um 
avanço importante na preser-
vação da nossa biodiversidade. 
Com as câmeras e equipamentos 
de manejo, teremos dados mais 
precisos e atualizados, funda-
mentais para orientar políticas 
públicas eficazes e garantir a pro-
teção das espécies ameaçadas. 
As medidas integram o Plano de 
Ação Estadual para a Biodiversi-
dade do Rio, que está sendo rea-
lizado pelo Governo do Estado. 
Estamos preparando um pacote 
de ações para os próximos cinco 
anos - declarou o governador 
Cláudio Castro.

O Instituto Estadual do 
Ambiente (Inea) ficará encarre-
gado pela distribuição dos novos 

equipamentos, que serão insta-
lados em pontos estratégicos da 
mata. Em conjunto com as arma-
dilhas fotográficas, a secretaria 
também entregou equipamen-
tos de manejo de fauna como: 
caixas de transporte, puçás e 
pinções, que serão utilizados 
pelos guarda-parques estaduais.

Municípios contemplados
Todos os municípios flumi-

nenses receberão câmeras para 

o monitoramento, além das 
unidades de conservação esta-
duais como os Parques Estaduais 
Cunhambebe (Costa Verde), dos 
Três Picos (Região Serrana) e o 
Refúgio da Vida Silvestre do 
Médio Paraíba.

– A última lista de fauna 
ameaçada foi publicada no ano 
de 1998 pela secretaria. O novo 
levantamento é considerado 
essencial para orientar ações 

de preservação ambiental e 
acabarmos com os 27 anos de 
defasagem nos estudos – des-
taca o secretário de Estado do 
Ambiente e Sustentabilidade, 
Bernardo Rossi.

O levantamento e monito-
ramento da fauna silvestre no 
estado integra o Plano de Ação 
Estadual para a Biodiversidade 
do Rio de Janeiro, que está sendo 
construído pela coordenação da 

secretaria. O plano busca ideali-
zar ações para a conservação da 
biodiversidade do estado, entre 
2025 e 2030.
Livro da Fauna Ameaçada no RJ

A previsão é que o Livro da 
Fauna Ameaçada no RJ fique 
pronto em até dois anos. Uma 
empresa especializada será con-
tratada, via edital público, para 
auxiliar na análise e organização 
desses dados.

Mais de 1.300 espécies de 
animais vertebrados já foram 
identificadas na Mata Atlântica, 
que também é considerada um 
dos ecossistemas mais ameaça-
dos no planeta. Dessas, aproxi-
madamente 620 são espécies 
de aves, 200 de répteis, 280 de 
anfíbios e 260 de mamíferos, 
como a onça parda e o mico-
-leão-dourado, atualmente 
ameaçados de extinção.

Comissão da Alerj aprova indicação do vice-
governador Thiago Pampolha para TCE

Empresário é preso por sonegar mais de R$ 300 milhões em ICMS no RJ

A Comissão de Normas Inter-
nas e Proposições Externas da 
Assembleia Legislativa do Rio 
(Alerj) aprovou por unanimidade, 
na terça-feira (20), a indicação do 
vice-governador Thiago Pampo-
lha (MDB) como conselheiro do 
Tribunal de Contas do Estado 
(TCE). O governador Cláudio Cas-
tro (PL) oficializou a indicação 
nesta segunda-feira (19).

Todos os cinco integrantes 
da comissão votaram a favor da 
indicação, que agora será sub-
metida à apreciação do plenário 
da Casa. A votação está prevista 
para esta quarta-feira (21).

A nomeação de Pampolha 
como conselheiro é parte de 
uma articulação que tem como 
objetivo dar mais visibilidade ao 
presidente da Alerj, deputado 
Rodrigo Bacellar (União). Com a 
ida do vice ao Tribunal, Bacellar 
passa a ser o primeiro na linha 
sucessória do governador Cláu-
dio Castro.

A TV Globo apurou que a 
expectativa é que Castro dê 
cada vez mais espaço a Bacel-
lar, culminando com uma pos-
sível renúncia do governador 
no primeiro semestre de 2026. 

Nesse cenário, Castro concorre-
ria a uma vaga no Legislativo, e 
Bacellar seria candidato à reelei-
ção como governador, concor-
rendo sentado na cadeira.

Sem a indicação do vice ao 
TCE, a eventual renúncia de Cláu-
dio Castro beneficiaria Pampo-
lha, com quem o governador 
não tem boa relação desde o 
início de 2024.

Na sabatina, Pampolha desta-
cou que não tinha inicialmente o 
objetivo de ir para o TCE.

“Não era um sonho inicial. 
Fui eleito vice-governador do 
estado. Fiz meu papel da melhor 
forma possível, ao lado do gover-
nador Cláudio Castro, através da 
experiência e da bagagem que 
eu tinha, trazendo a minha visão 
de mundo e colaborando com 
uma gestão em prol da popula-
ção”, destacou.

“No entanto, entendi que 
neste momento seria muito 
importante para mim essa deci-
são de vida de me candidatar a 

uma vaga como conselheiro do 
TCE”, acrescentou.

Questionado sobre como 
vai atuar no Tribunal, Pampo-
lha garantiu que, apesar de sua 
trajetória como político, vai agir 
com independência, e afirmou 
que o TCE precisa ter um papel 
de orientação.

“Vou agir no rigor da lei, tra-
balhando com estratégia, enten-
dendo que o Tribunal pode aju-
dar os gestores públicos a ter um 
melhor planejamento.”

Um empresário foi preso na 
terça-feira (20) em uma opera-
ção do Grupo de Atuação Espe-
cializada no Combate à Sonega-
ção Fiscal (GAESF) e com o apoio 
da Coordenadoria de Segurança 
e Inteligência (CSI) do Ministério 
Público do Rio.

Divino Eterno da Silva foi 
preso porque, no cumprimento 
de mandados de busca e apreen-
são em sua casa, os agentes 
encontraram munição. Segundo 
as investigações, ele trabalha no 

ramo alimentício.
Foram cumpridos mandados 

contra 17 alvos investigados e 
denunciados pela sonegação 
de mais de R$ 300 milhões em 
ICMS, além da prática de cri-
mes de organização criminosa, 
lavagem de dinheiro e contra a 
administração pública.

A operação Finito II foi rea-
lizada simultaneamente nos 
estados do Rio de Janeiro, São 
Paulo, Goiás e Minas Gerais. Os 
mandados foram cumpridos em 

residências de auditores fiscais 
da Receita Estadual, escritórios 
de contabilidade, empresas e 
imóveis vinculados ao grupo ata-
cadista investigado.

O MPRJ apreendeu HDs, 
celulares e farta documen-
tação, além de quantias em 
moeda nacional e estrangeira 
sem comprovação de origem. 
Também foram localizadas 100 
munições de calibre 9mm e 98 
de calibre 0.38.

Como funcionava o esquema

Segundo o Ministério Público, 
o grupo utilizava empresas de 
fachada e emitia notas fiscais 
falsas para evadir o pagamento 
de ICMS, o que gerou um pre-
juízo superior a R$ 300 milhões 
aos cofres públicos.

As investigações também 
apontaram estratégias de ocul-
tação e lavagem do dinheiro, 
através do uso de “laranjas”, con-
tratos fictícios de locação e movi-
mentação financeira utilizando 
empresas de fachada.
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Prefeitura intensifica fiscalização contra 
ocupação irregular na Ilha Grande

Stellantis comemora marca 
de um milhão de veículos 
produzidos da marca Citroën

Mangaratiba inicia 
capacitação para gestores 
e coordenadores de saúde

Semana da enfermagem 
na UPA de Resende

O Polo Automotivo Stellantis 
celebra um milhão de veículos 
produzidos da marca Citroën. 
Atualmente, uma nova família 
de produtos tecnológicos e aces-
síveis da Citroën são fabricados no 
Polo, incluindo Basalt, Aircross e 
C3. Ao longo dos últimos anos, 
diferentes modelos icônicos 
foram produzidos na fábrica.

Somado ao marco produtivo, a 
Stellantis celebra um futuro pro-
missor para o Polo Automotivo 
de Porto Real, que já recebe R$ 
3 bilhões em investimentos entre 
2025 e 2030. Com o aporte, a 
fábrica irá reafirmar a aptidão 
multimarcas, ampliar a produção 
e reforçar a cadeia de forneci-
mento e tecnologia da região.

Para celebrar a data, a Citroën 
escolheu o SUV Coupé para mar-
car a sua história produtiva no 
país: o Citroën Basalt Shine na 
cor vermelho rubi é a unidade de 
número um milhão a sair do Polo 
Automotivo Stellantis.

De acordo com o presidente 
da Stellantis para a América do 
Sul, Emanuele Cappellano, serão 
cinco novos fornecedores, dos 
quais dois estarão instalados den-
tro do parque até 2026. “Come-
moramos hoje um importante 
marco de produção para a Stel-
lantis e a Citroën em nosso Polo 
Automotivo de Porto Real. Alcan-
çar este número reforça a impor-
tância estratégia da fábrica para 
a Stellantis na América do Sul e 
pavimenta o caminho para um 
futuro promissor”, comenta.

Já o vice-presidente da Marca 
Citroën para a América do Sul, 
Felipe Daemon, destaca a trajetó-
ria da marca. “Tivemos diferentes 
modelos icônicos fabricados ao 
longo dos últimos anos que nos 
fizeram chegar até aqui, com uma 
nova família de produtos reco-
nhecida pelo ótimo desempenho, 
tecnologia e acessibilidade, que 
apoiam o crescimento da Citroën 
na América do Sul”, reforça.

Prefeitura de Mangara-
tiba, por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde, iniciou na 
segunda-feira (19) mais uma 
etapa de qualificação dos pro-
fissionais da rede. Gestores 
e coordenadores das unida-
des de saúde participaram do 
primeiro dia do curso “Quali-
dade e Humanização na Saúde 
Pública”, realizado no Centro 
Cultural Cary Cavalcanti.

A capacitação, ministrada 
pelo especialista Dr. Vagner 
Soares, tem como objetivo 
preparar os profissionais para 
oferecer um atendimento 

mais acolhedor, empático e 
eficaz à população, alinhado às 
boas práticas da saúde pública 
humanizada.

O curso será dividido em duas 
etapas. A segunda e última fase 
está marcada para a próxima 
segunda-feira (26), data em que 
os participantes receberão o 
certificado de conclusão.

A abertura do evento con-
tou com a presença do vice-pre-
feito e atual secretário de Saúde, 
Lucas Venito, que destacou a 
importância da formação con-
tínua para o fortalecimento da 
rede municipal de saúde.

A Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) de Resende realiza, 
começou dia 19 e vai até 22 de 
maio, a Semana da Enfermagem 
2025, com uma programação 
voltada para valorização, capa-
citação e bem-estar dos profis-
sionais da enfermagem. 

As atividades, que acontecem 
na unidade localizada no bairro 
Cidade Alegria, começaram na 
segunda-feira, dia 19, com um 
café da manhã de abertura 
às 9h. Às 14h30, iniciou uma 
palestra sobre saúde mental e 
bem-estar do profissional de 
enfermagem, ministrada pelo 
Enfermeiro André da Concei-
ção, diretor de enfermagem da 
UPA e professor MSc em Educa-
ção e Saúde, e pelo Enfermeiro 
Alfredo Rodrigues dos Santos, 
coordenador do Núcleo de Edu-
cação Continuada da unidade e 
mestrando em Ensino em Saúde 
e Meio Ambiente.

Já na quarta-feira, dia 21, 
também às 14h30, o tema 
será o “Tratamento de feridas”, 

apresentado por duas especia-
listas: a enfermeira Sheila Tava-
res, especialista em enfermagem 
dermatológica com ênfase em 
feridas, e a enfermeira Eliane 
Sampaio, especialista em esto-
materapia formada pelo Hospital 
Israelita Albert Einstein (SP).

Encerrando a programação, 
na quinta-feira (22), os profis-
sionais terão um momento 
de autocuidado com a Tarde 
da Beleza, a partir das 15h30, 
com serviços como maquia-
gem e massoterapia.

- A Semana da Enfermagem 
busca, não apenas promover 
o aperfeiçoamento técnico 
dos profissionais, como tam-
bém reforçar a importância do 
cuidado com a saúde mental e 
emocional de quem cuida do 
próximo diariamente. Com esta 
programação, nosso objetivo é 
homenagear o trabalho essen-
cial da enfermagem na rede 
pública de saúde - disse o secre-
tário de Saúde de Resende, dr. 
Ricardo Graciosa. 

Em uma operação 
conjunta realizada na 
segunda-feira (19), a 
Prefeitura de Angra 
dos Reis, por meio do 
Instituto Municipal 

do Ambiente de Angra dos Reis 
(Imaar), da Secretaria de Segu-
rança Pública (Proeis) e da Secre-
taria Executiva da Ilha Grande, 
com apoio da Polícia Florestal e 
do Inea (Parque Estadual da Ilha 
Grande) promoveu uma ação de 
ordenamento na Vila do Abraão, 
na Ilha Grande.

Ao todo, a ação resultou em 
16 notificações, nove embar-
gos, três interdições e três autua-
ções com aplicação de multa. 
Foram ainda apreendidos três 

motosserras, galões de com-
bustível e ferramentas utiliza-
das nas construções irregulares. 
Seis pessoas foram encaminha-
das à 166ª Delegacia de Polícia 
para prestar esclarecimentos, 
após serem flagradas realizando 
um parcelamento clandestino 
em uma área com construções 
feitas com eucaliptos tratados, 
localizada no caminho da Praia 
da Júlia.

A fiscalização teve como foco 
principal a área localizada acima 
da cota 40 — zona de preser-
vação ambiental permanente, 
onde construções são terminan-
temente proibidas por lei. No 
local, agentes do Imaar identi-
ficaram edificações irregulares 

que foram imediatamente 
embargadas e notificadas.

- A fiscalização urbanística e 
ambiental na Ilha Grande, espe-
cialmente na Vila do Abraão, é 
essencial para manter o equilí-
brio entre o desenvolvimento 
humano e a preservação dos 
ecossistemas naturais. Esse tra-
balho tem um papel decisivo 
não apenas na proteção do meio 
ambiente, mas também na orga-
nização do território, prevenindo 
danos irreversíveis a um dos 
maiores patrimônios naturais 
do estado do Rio de Janeiro — 
afirmou o presidente do Instituto 
de Meio Ambiente de Angra dos 
Reis, Maurício Lamego.

De acordo com o 

secretário-executivo da 
Ilha Grande, Carlos Kazuo, 
novas ações de fiscalização 
já estão previstas.

- O trabalho de ordenamento 
territorial é contínuo. Nosso obje-
tivo é garantir o cumprimento 
das leis ambientais e urbanísti-
cas, preservando a Ilha Grande 
de ocupações ilegais que colo-
cam em risco o meio ambiente 
e a segurança da população - 
destacou o secretário.

A população também pode 
colaborar com as ações de fis-
calização, denunciando casos 
suspeitos de crimes ambientais 
de forma anônima, por meio do 
canal Linha Verde, pelo telefone 
0300 253 1177.

Regiões 

PORTO REAL

RESENDE

MANGARATIBA

ANGRA DOS REIS
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Governo federal ultrapassa marca de 
R$2tri em gastos públicos em 2025

A dez dias do fim do prazo, 
cerca de 19 milhões de contri-
buintes ainda não acertaram as 
contas com o Fisco. Até as 17h 
desta terça-feira (20), 27.448.777 
contribuintes enviaram a Decla-
ração Imposto de Renda Pessoa 
Física 2025 (IRPF) à Receita Fede-
ral. O número equivale a 59,41% 
do total esperado para este ano.

Segundo a Receita Federal, 
64,4% das declarações entre-
gues até agora terão direito a 
receber restituição, enquanto 
19,4% terão que pagar 
Imposto de Renda e 16,2% 
não têm imposto a pagar nem 
a receber. A maioria dos docu-
mentos foi preenchida a partir 
do programa de computador 
(83,4%), mas 10,9% dos con-
tribuintes recorrem ao preen-
chimento on-line, que deixa o 
rascunho da declaração salvo 
nos computadores do Fisco 
(nuvem da Receita), e 5,7% 
declaram pelo aplicativo Meu 
Imposto de Renda para smar-
tphones e tablets.

Um total de 48,1% dos con-
tribuintes que entregaram o 

documento à Receita Federal 
usaram a declaração pré-preen-
chida, por meio da qual o decla-
rante baixa uma versão prelimi-
nar do documento, bastando 
confirmar as informações ou 
retificar os dados. A opção de 
desconto simplificado repre-
senta 56,4% dos envios.

Desde 1º de abril, a declara-
ção pré-preenchida passou a 
ser baixada com todos os dados 
disponíveis. O abastecimento 
dos dados da declaração pré-
-preenchida atrasou neste ano 
por causa da greve dos auditores 
fiscais da Receita.

O prazo para entregar a decla-
ração começou em 17 de março 
e termina às 23h59 do dia de 30 
de maio. O programa gerador 
da declaração está disponível 
desde 13 de março.

A Receita Federal espera 
receber 46,2 milhões de decla-
rações do Imposto de Renda da 
Pessoa Física este ano, o que 
representará um acréscimo de 
quase 7%, na comparação com 
2024, quando foram entregues 
43,2 milhões de declarações.

Cerca de 19 mi ainda não 
enviaram declaração do 
IR a dez dias do prazo

O Brasil ultrapas-
sou, na terça-
-feira (20), a 
marca de R$ 
2 trilhões em 
gastos públicos 

em 2025. A informação é da 
plataforma Gasto Brasil, lançada 
recentemente pela Confedera-
ção das Associações Comerciais 
e Empresariais do Brasil (CACB) 
em parceria com a Associação 
Comercial de São Paulo (ACSP). A 
ferramenta reúne dados oficiais 
do Tesouro Nacional e permite 
o acompanhamento, em tempo 
real, de tudo o que é gasto pela 
União, estados e municípios — 
de salários a investimentos.

A velocidade com que a cifra 
cresce impressiona. Assim como 
uma torneira aberta, os gastos 
fluem continuamente e, a cada 
segundo, o número exibido na 
plataforma aumenta. Salários, 
aposentadorias, obras e progra-
mas públicos: tudo é contabili-
zado. E, segundo os criadores do 
Gasto Brasil, a ideia é justamente 
mostrar o tamanho e o ritmo 
desse consumo de recursos.

“O orçamento tem que 
fechar. A nossa dívida, nos 
últimos 12 meses, bateu em 
R$ 1 trilhão. Com isso nós con-
seguimos hoje ver a evolução 
dos gastos dos governos e até 
mesmo com que qualidade 
eles estão fazendo”, explica 
Cláudio Queiroz, coordenador-
-geral do projeto.

Transparência e controle na 
ponta dos dedos

Por meio do Gasto Brasil, 
os usuários podem aplicar fil-
tros por período, localidade 
ou tipo de despesa — o que 
permite, por exemplo, que um 
cidadão veja quanto foi gasto 
em seu próprio município em 
um mês específico.

Cláudio destaca que o Gasto 
Brasil foi construído para suprir 
uma lacuna: a falta de atualiza-
ção em tempo real das contas 
públicas. “Hoje, o governo não 
tem, em nenhuma plataforma, 
os valores em tempo real do que 

está sendo gasto ou arrecadado. 
No caso das despesas, elas são 
publicadas obrigatoriamente a 
cada dois meses pelo Tesouro 
Nacional”, aponta.

Para contornar essa defa-
sagem, o Gasto Brasil utiliza 
uma metodologia de projeção 
para o exercício de 2025, com 
revisões constantes baseadas 
nas atualizações oficiais. “Sem-
pre que o Tesouro libera uma 
atualização, a metodologia é 
revisitada, para evitar erros”, 
afirma Cláudio.

Educação fiscal e participação 
social

Inspirado no Impostômetro 
— painel que há 20 anos exibe 
em tempo real o total de impos-
tos pagos pelos brasileiros — o 
Gasto Brasil busca criar cons-
ciência sobre os gastos públicos 
e provocar um debate mais ativo 
da sociedade sobre a eficiência 
do Estado.

Enquanto o Gasto Brasil marca 
os R$ 2 trilhões em despesas, no 
mesmo momento o Impostô-
metro registra arrecadação de 

pouco mais de R$ 1,55 trilhão — 
o que mostra um desequilíbrio 
entre o que se gasta e o que se 
arrecada. O que, para Alfredo 
Cotait, presidente da CACB, tem 
um papel educativo. 

“Há um desequilíbrio. Se gas-
tássemos apenas o que arreca-
damos, não teríamos inflação 
e a taxa de juros seria 2,33%. 
Assim como o Impostômetro foi 
um processo educativo, o Gasto 
Brasil também será mais um 
processo educativo para mos-
trar à sociedade que ela precisa 

participar e se manifestar. Nós 
estamos deixando uma conta 
muito cara para o futuro”, alerta.

A nova ferramenta oferece 
uma leitura clara da realidade 
fiscal brasileira, permitindo que 
empresários, gestores e cida-
dãos visualizem de forma prá-
tica como o dinheiro arrecadado 
em impostos está sendo usado. 
Para a CACB, essa transparên-
cia é um passo essencial rumo 
a um país mais equilibrado e 
consciente do impacto de cada 
decisão orçamentária.

Arthur Lira cobra governo por demora em 
resposta sobre IR e pede mais estudos

Ministros do Comércio do Brics se reúnem no Itamaraty nesta quarta

O deputado federal e relator 
do projeto que amplia a isenção 
do Imposto de Renda, Arthur Lira 
(PP-AL), cobrou, na terça-feira 
(20), respostas do Ministério da 
Fazenda e da Receita Federal 
sobre um requerimento de infor-
mações. Segundo ele, a Casa 
ainda não recebeu os dados soli-
citados pela Comissão Especial 
do Imposto de Renda, mesmo 
com o prazo legal de 30 dias 
prestes a se encerrar.

Durante audiência pública no 
colegiado, Lira criticou a demora 
nas respostas, afirmando que o 
atraso impossibilita a checagem 
dos números de forma transpa-
rente e impede aferir o cálculo 
envolvido na proposta.

O secretário de Reformas 
Econômicas da Fazenda, Marcos 
Pinto, atribuiu o atraso à greve 
dos servidores da Receita, mas 
afirmou que a resposta deve ser 
enviada ainda nesta semana. 
Ele garantiu que os dados vão 
comprovar a viabilidade fiscal 
do projeto.

“Vai ficar evidente que a com-
pensação pelo imposto mínimo 
é suficiente”, disse. “Não faltam 
recursos para a compensação, o 
projeto é perfeitamente equili-
brado do ponto de vista fiscal”.

Impacto fiscal
Lira também questionou o 

impacto fiscal para estados e 
municípios com o projeto de lei, 
em questionamentos ao Minis-
tério da Fazenda. 

“Ao contrário do informado 
pelo Poder Executivo no 

momento inicial, parece-nos 
claros que alguns estados e 
municípios perderão recursos 
com os descontos do Imposto 
de Renda para quem ganha 
até R$ 7 mil. Esse Congresso 

vai se debruçar muito sobre 
esse assunto. Há alternativas 
em estudo para compensar 
os impactos sobre os entes 
federativos?”, questionou Lira, 
segundo a Exame.

Os ministros de Indústria e 
Comércio do Brics se reúnem 
no Palácio do Itamaraty, em Bra-
sília, nesta quarta-feira (21/5). 
Representando o Brasil estará 
o vice-presidente e ministro 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (MDIC), 
Geraldo Alckmin, e Márcio 
França, do Empreendedorismo, 

da Microempresa e da Empresa 
de Pequeno Porte (MEMP).

O encontro deverá discutir 
temas como a defesa do mul-
tilateralismo diante das tarifas 
aplicadas pelo presidente dos 
Estados Unidos, Donald Trump, 
e os impactos da nova revolução 
industrial nas economias globais.

As reuniões entre os 

ministros devem resultar no 
envio de documentos à Cúpula 
de Chefes de Estado do BRICS, 
prevista para 6 e 7 de julho, no 
Rio de Janeiro.

O BRICS é composto por Bra-
sil, Rússia, Índia, China e África 
do Sul, além dos novos mem-
bros Arábia Saudita, Egito, Emi-
rados Árabes Unidos, Etiópia 

e Irã. O Brasil preside o bloco 
neste ano, com foco na coope-
ração do sul global e parcerias 
para o desenvolvimento social, 
econômico e ambiental.

Juntos, os países do BRICS são 
responsáveis por 39% do Pro-
duto Interno Bruto (PIB) mundial 
e 49% população do globo, con-
forme dados divulgados em 2023

Nacional

Arthur Lira (Foto: Bruno Spada / Câmara dos Deputados)
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CNU 2: Número de vagas do concurso sobe para 3.652
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

O I n s t i t u t o 
Nacional do 
Seguro Social 
(INSS) aderiu à 
segunda edição 
do Concurso 

Público Nacional Unificado (CPNU 
2). Com a adesão, agora o número 
de órgãos federais participantes 
do certame subiu de 35 para 36. A 
confirmação foi dada pelo Minis-
tério da Gestão e da Inovação 
em Serviços Públicos (MGI), nesta 
terça-feira (19).

A pasta esclarece que as 36 
entidades da administração 
pública federal não são as mes-
mas participantes da primeira 
edição do certame, em 2024.

Vagas
A adesão do INSS resultou 

em um aumento de 300 vagas, 
elevando o total de 3.352 para 
3.652 vagas agrupadas em nove 

blocos temáticos. Todas essas 300 
vagas adicionais são para o cargo 
de analista do seguro social na 
autarquia federal vinculada ao 
Ministério da Previdência Social.

No cálculo das 3,6 mil vagas 
estão incluídas as vagas para 
as novas carreiras transversais 
do governo federal de analista 
técnico de justiça e defesa, com 
250 vagas, e analista técnico de 
desenvolvimento socioeconô-
mico, outras 250 vagas.

A maior parte das vagas será 
para ocupação imediata e haverá 
vagas para provimento no curto 
prazo, após a homologação dos 
resultados, prevê o Ministério 
da Gestão.

Banca
A banca examinadora para 

a segunda edição do chamado 
Enem dos Concursos, ainda está 
em processo de escolha.

Em abril, o Ministério da 
Gestão publicou o termo de 
referência que convoca as ban-
cas interessadas na organiza-
ção do certame.

No modelo de chamamento 
público, com dispensa de licitação, 
as empresas apresentam suas ofer-
tas ao poder público. O formato é o 
mesmo adotado na primeira edi-
ção do concurso unificado, quando 
a banca responsável escolhida foi 
a Fundação Cesgranrio.

A partir da contratação da 
banca examinadora, o ministé-
rio estima que o edital do CNU 2 
será publicado no início de julho, 
mesmo mês destinado às inscri-
ções dos interessados em par-
ticipar do processo de seleção.

Segunda edição
O segundo concurso público 

unificado tem a previsão de apli-
cação de provas em 228 cidades 

das cinco regiões do país, como 
ocorreu na edição de 2024.

“O CPNU 2 mantém a proposta 
de democratizar o acesso ao ser-
viço público, com aplicação de 
provas em todas as regiões do 
país e um sistema de seleção por 
blocos temáticos”, disse em nota 
o MGI.

As provas estão previstas para 
ocorrer em duas etapas, em 
outubro e dezembro deste ano. 
Somente participarão da última 
etapa os candidatos aprovados 
na primeira.

Cronograma previsto do CPNU 2:
edital e inscrições: julho 

de 2025;
prova objetiva: 5 de outubro 

de 2025;
prova discursiva (2ª fase): 7 de 

dezembro de 2025;
resultado final: fevereiro 

de 2026.
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O Governo do 
Estado inicia, 
nesta terça-
-feira (20/05), 
a nova tem-
porada dos 

programas Fim de Tarde e Giro 
Cultural. Os projetos realizados 
pela Fundação Anita Mantuano 
de Artes (Funarj) voltam a animar 
os palcos cariocas com apresen-
tações especiais disponíveis a 
preços populares. Neste ano, o 
público ganha shows de Dudu 
Nobre, Banda do Síndico, Joanna 
e Roberta Campos.

- Ao investir em cultura, esta-
mos investindo em cidadania, 
identidade e qualidade de vida 
para a população. Estamos 
levando a todas as regiões do 
estado. A cultura tem o poder de 
inspirar, educar e unir, e por isso 
seguiremos apoiando projetos 
que levem esse bem tão valioso 
a um número cada vez maior de 
pessoas – declarou o governador 
Cláudio Castro.

No Teatro João Caetano, a 
volta do tradicional do Fim de 
Tarde é marcada pelo show do 
Dudu Nobre, às 18h30, com 
um repertório formado por 
hits, como “A Grande Família” e 
“Posso até me apaixonar”. Já no 
Teatro Armando Gonzaga, em 
Marechal Hermes, às 19h, a can-
tora Roberta Campos leva seus 
sucessos para animar a Zona 
Norte do Rio com a primeira 
apresentação do Giro Cultural 
em 2025.

Na quarta-feira, (21/05), às 

Parque Madureira recebe Festival 021 
com shows gratuitos e tirolesa inédita

Após o sucesso da pri-
meira edição, realizada em 
2022, o Festival 021 retorna 
ao Parque Madureira Mestre 
Monarco, na Zona Norte do 
Rio, trazendo atrações gra-
tuitas e inéditas nos dias 24 
e 25 de maio, das 14h às 21h. 
O evento, patrocinado pela 
Prefeitura do Rio de Janeiro, 
terá apresentações musicais, 
gastronomia, arte, incentivo 
ao empreendedorismo local e 
uma inédita tirolesa com mais 
de 120 metros de extensão.

Entre as atrações confirma-
das estão grandes nomes do 
samba e pagode carioca, além 
das tradicionais baterias das 
escolas de samba Unidos do 
Jacarezinho e Unidos da Ponte. 
Comunicadores da Super Rádio 
Tupi, como Valéria Marques, 
Carlinhos de Jesus e Waguinho, 
irão animar o público nos inter-
valos das apresentações.

Um dos destaques do evento 
é a tirolesa gratuita, inédita na 
região, oferecendo ao público 
uma experiência única com vista 
privilegiada do palco principal e 
cruzando toda a área do festival.

O evento também inclui uma 
área dedicada à gastronomia 
popular e expositores locais, 

fortalecendo a economia cria-
tiva da região.

A entrada para o Festival 
021 é gratuita, mediante doa-
ção de 1 kg de alimento não 
perecível, que será destinado 

a instituições sociais da cidade.
Serviço:
Festival 021
Data: 24 e 25 de maio (sábado 

e domingo), das 14h às 21h
Local: Parque Madureira 

Mestre Monarco – Rua Soares 
Caldeira, 115 – Madureira, RJ 
(Praça do Samba)

Entrada: gratuita mediante 
doação de 1 kg de alimento 
não perecível

Governo inicia nova temporada dos programas Fim de 
Tarde e Giro Cultural, com shows a preços populares

GCADERNO
Foto: Pedro Miceli

19h, a Banda do Síndico vai 
embalar o público do Teatro 
Arthur Azevedo, em Campo 
Grande, com um show em 
homenagem ao legado musical 
de Tim Maia. Completando a 
programação, a cantora Joanna 
se apresenta no Teatro Mário 
Lago, na Vila Kennedy, às 19h, 

na quinta-feira, 22.
Criados pela Funarj, os progra-

mas Fim de Tarde e Giro Cultural 
levam cultura para a população 
fluminense por preços acessí-
veis para garantir que a popu-
lação fluminense tenha mais 
acesso à arte, até mesmo longe 
dos grandes centros culturais. 

Os ingressos para os shows são 
vendidos por R$ 5 (inteira) e R$ 
2,50 (meia-entrada) nas bilhete-
rias físicas e virtuais.

Programação
Show: Dudu Nobre (Fim de 

Tarde)
Data: 20/05
Local: Teatro João Caetano 

(Praça Tiradentes, s/n - Centro)
Show: Roberta Campos (Giro 

Cultural)
Data: 20/05
Local: Teatro Armando Gon-

zaga (Av. Gen. Osvaldo Cor-
deiro de Farias, 511 - Marechal 
Hermes)

Show: Banda do Síndico (Giro 

Cultural)
Data: 21/05
Local: Teatro Arthur Azevedo 

(Rua Vitor Alves, 454, Campo 
Grande)

Show: Joanna (Giro Cultural)
Data: 22/05
Local: Teatro Mário Lago (Rua 

Jaime Redondo, 2, Vila Kennedy)
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Programas Fim de Tarde e Giro Cultural levam cultura para a população fluminense por preços acessíveis. (Divulgação SECEC-RJ)

‘Cabeça de Nego’ chega ao 
Sesc S. Gonçalo, no dia 31, 
com entrada popular

O projeto Sesc Pulsar 2025 
recebe mais uma apresenta-
ção do espetáculo Cabeça de 
Nego, protagonizado pelo ator 
e palhaço João Carlos Artigos. 
Desta vez, a peça será encenada 
no Sesc São Gonçalo, na Região 
Metropolitana da Rio, no sábado 
(31), às 19h. O espetáculo conta 
acessibilidade em Libras.

Em Cabeça de Nego, Artigos 
usa a palhaçaria como recurso 
para promover o mergulho 
poético e afroperspectivado 
do público no espetáculo-brin-
quedo que mistura habilidades 
circenses e teatralidade.

As conexões visam criar 
uma cumplicidade com os 
espectadores, para promover 
reflexões sobre temas, como 
pertencimento, ancestrali-
dade e humanidade.

Cabeça de Nego é uma obra 
em constante movimento, que 
dialoga com o presente e a 
herança cultural.

Uma obra que transcende 
fronteiras

Espetáculo Cabeça de Nego 
é resultado de mais de 39 anos 
de carreira de João Carlos 
Artigos. O trabalho estreou 
em 2016 e Colômbia, Chile, 

México, Peru, Portugal e Espa-
nha; além de diversas regiões 
do Brasil, tendo participado de 
importantes festivais.

Cabeça de Nego é supervi-
sionado por Vilma Melo e tem 
dramaturgia de João Carlos, em 
parceria com Sérgio Machado e 
Leris Colombaioni.

João Carlos Artigos é reco-
nhecido internacionalmente 
como mestre da palhaçaria. 
Artigos recebeu prêmios, como 
o Nariz de Prata no Festival de 
Mônaco e o Prêmio Especial 
Cirque du Soleil no Festiclown, 
ambos em 2006.

O artista é formado em Artes 
Cênicas e já atuou como coor-
denador artístico em diversos 
projetos que reforçam seu com-
promisso com a cultura e com a 
formação de novos artistas.

Serviço e próximas 
apresentações

Cabeça de Nego
31/05/2025: Sesc São Gon-

çalo (apresentação acessível em 
Libras)

Av. Pres. Kennedy, 755 – 
Estrela do Norte

Ingressos: R$ 15 (inteira) | R$ 
7,50 (meia-entrada) | R$ 5 (cre-
dencial plena) | gratuito (PCG).
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Flamengo e Jorginho estão 
alinhados para que o volante 
reforce o clube para a Copa do 
Mundo de Clubes. Em sua rede 
social, o jogador se despediu do 
Estádio Emirates, casa do Arse-
nal, e recebeu uma convocação 
de Vinicius Jr. nos comentários.

- Te esperamos no Mengo!!!! 
- escreveu Vini, formado no 
Flamengo e atual melhor joga-
dor do mundo.

Antes da vitória em cima do 
Newcastle, o técnico Arteta 
falou sobre o jogador brasileiro 
e revelou que quatro atletas 
estão de saída do clube inglês.

- Precisamos de jogadores por-
que o elenco está muito curto. 
Estamos perdendo quatro ou 
cinco jogadores que terminaram 
seus contratos e seus emprésti-
mos acabaram. Então, precisamos 

ser perspicazes e, mais uma vez, 
muito disciplinados no que quere-
mos fazer e garantir que estejamos 
fortes na temporada (...) Tivemos 
alguns no vestiário, e provavel-
mente será a última vez que eles 
vestirão aquela camisa no Emirates 
Stadium. Sou muito grato a eles 
também - disse Arteta quando 
questionado sobre Jorginho e o 
lateral-esquerdo Kieran Tierney.

Jorginho terá um compro-
misso pessoal na Europa no iní-
cio de junho. Ele tem casamento 
marcado para o dia 2. Em março, 
o meio-campista trouxe a noiva, 
a irlandesa Catherine Harding, 
para visitar o Rio de Janeiro, e 
a viagem foi considerada posi-
tiva. Com recepção calorosa de 
rubro-negros, ele voltou para a 
Inglaterra convencido a aceitar 
o projeto do Flamengo.

Esporte

Clubes buscam “construção crítica” e não 
descartam ausência em eleição na CBF

FLAMENGO

FLUMINENSE

CBF

VASCO DA GAMA

Publicamente, o tema é discutido 
com alguma reserva. O CEO do 
Fortaleza, Marcelo Paz, disse que 
a decisão de 10 clubes apoiarem 
as 25 federações e, consequente-
mente, Samir Xaud era questão 

meramente democrática. Mas tanto o diri-
gente cearense quanto outras lideranças do 
bloco da maioria de 29 clubes que queriam 
Reinaldo Carneiro Bastos se irritaram com a 
decisão de Vasco, Botafogo e Palmeiras em 
chancelar a candidatura de Samir Xaud, o 
dirigente roraimense que reuniu 25 federa-
ções e liquidou a eleição da CBF no registro 
da chapa.

Em grupos de Whatsapp e nos bastidores, 
dirigentes de Flamengo, Fluminense, Forta-
leza e São Paulo, entre outros, lamentaram 
a oportunidade perdida de mostrar a união 
de 40 times nas Séries A e B indo contra o 
bloco das federações - Vasco e Palmeiras não 
foram à CBF e participaram da reunião de 
maneira virtual nesta segunda na Comissão 
Nacional de Clubes. Julio Casares, do São 
Paulo, foi outro que não foi à CBF.

Os clubes de antemão rejeitavam o apare-
cimento de Samir Xaud. Hoje, ainda estudam 
a melhor maneira de mostrar que não ficaram 

satisfeitos com todo o processo eleitoral, 
considerado atropelado e com candidato 
escolhido sem a participação dos clubes. É 
provável que a posição não fique apenas na 
nota divulgada na noite de segunda-feira.

Nem Marcelo Paz nem Alessandro Barcel-
los, que foram até a CBF nessa segunda, con-
firmaram presença na eleição de domingo. A 
ideia dos clubes é não repetir o simbolismo 
dos 100% de votos para um novo candi-
dato, como aconteceu em vão na reeleição 
de Ednaldo Rodrigues há dois meses. Para 
alguns, a unanimidade gerou certo arrepen-
dimento e seria incoerente agora na figura 
de um candidato do qual não se conhece a 
exata autonomia para dirigir a CBF.

Com todos os clubes em ação durante a 
semana, as duas ligas ainda devem fazer algu-
mas reuniões para discussão das medidas. 
Xaud tem feito aceno aos clubes. 

A eleição da CBF está marcada para 
domingo, às 10h30, na sede da CBF. O voto 
remoto será permitido para não inviabilizar os 
clubes em rodada de Campeonato Brasileiro. 
Samir Xaud, médico de 41 anos, é candidato 
único com a assinatura de 25 federações e 
10 clubes. Ele será eleito para mandato de 
quatro anos - 2025-2029.

Alvo do Flamengo, Jorginho recebe convocação 
de Vini Jr.: “Te esperamos no Mengo!”

Ganso e Thiago Silva são tietados, e Fluminense 
chega a Brasília recebido pela torcida

Vasco sofre transferban 
da Fifa por dívida 
com o Nantes pela 
contratação de Adson

A Fifa aplicou ao Vasco a 
punição do transferban, que 
é o impedimento de inscrever 
novos jogadores, por causa da 
dívida que o clube tem com o 
Nantes, da França, pela con-
tratação do atacante Adson. 
A decisão foi publicada nesta 
segunda-feira.

Em nota, o Vasco informou 
que está trabalhando na “rever-
são da decisão” e explicou que 
não pode efetuar pagamentos a 
credores em função do regime 
de recuperação judicial. Veja o 
comunicado na íntegra no fim 
da matéria.

Nos documentos entregues à 
Justiça no processo da recupe-
ração judicial, o Vasco informa 
que deve ao Nantes 3.894.736,84 
milhões de euros, o equivalente 
a R$ 24,7 milhões na cotação 

atual. O transferban aplicado 
pela Fifa é válido por três janelas 
de transferências.

Adson foi contratado em 
janeiro do ano passado. O 
clube fechou a aquisição de 
seus direitos pelo valor de 
5 milhões de euros (R$ 26,6 
milhões na cotação da época, 
R$ 31,7 milhões na atual). Ele 
tem 45 jogos disputados pelo 
Vasco e cinco gols marcados.

Pelas regras do regime de 
recuperação judicial, cujo pedido 
de ingresso foi aceito pela Justiça 
em fevereiro, o Vasco não pode 
realizar pagamentos a credores 
fora do escopo processual. A 
única exceção é o que o Vasco 
deve de luvas e premiações aos 
jogadores do atual elenco, que 
são tratados na ação como “cre-
dores colaboradores”.

O Fluminense já está em Bra-
sília e foi recebido com festa na 
tarde desta terça-feira pela tor-
cida presente do Distrito Fede-
ral. O Tricolor enfrenta a Apare-
cidense nesta quarta-feira, às 
19h30 (horário de Brasília), no 
Mané Garrincha, pela terceira 
fase da Copa do Brasil.

Na chegada da delegação ao 
hotel, vários torcedores marca-
ram presença para ver e tietar 

os jogadores. O goleiro Fábio, o 
zagueiro Thiago Silva e o meia 
Paulo Henrique Ganso foram 
os jogadores pararam para tirar 
fotos e distribuir autógrafos.

O técnico Renato Gaúcho via-
jou para a capital federal com a 
força máxima que tem à disposi-
ção. As principais ausências fica-
ram por conta de dois nomes: 
Freytes e Keno. O zagueiro foi 
avaliado com desgaste físico e 

até poderia viajar para o jogo. 
Porém, o técnico Renato Gaú-
cho optou por preservá-lo, 
para não correr risco de lesão 
e também por confiar em outras 
peças do elenco.

Já Keno segue seu controle de 
carga e está fora pelo segundo 
jogo consecutivo — ele não 
enfrentou o Juventude, no 
último domingo, pela 9ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. No 

desembarque no hotel, o volante 
Nonato falou com o ge sobre a 
preparação para o duelo contra 
a Aparecidense.

— A gente teve pouco tempo 
desde a última partida. Agora 
nossa cabeça está voltada pra 
Aparecidense. O Renato vai 
falar com a gente agora a tarde, 
vamos pegar o detalhes e fazer 
uma grande partida — declarou 
o volante.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Botafogo x Capital-DF 

DIA DE JOGO

Samir Xaud e presidentes de federações em inscrição de chapa na CBF — Foto: Divulgação/CBF

Botafogo e Capital-DF medem forças pela ida Botafogo e Capital-DF medem forças pela ida 
da terceira fase da Copa do Brasil, às 19h desta da terceira fase da Copa do Brasil, às 19h desta 
quarta-feira, no Estádio Nilton Santos, no Rio quarta-feira, no Estádio Nilton Santos, no Rio 
de Janeiro. O sportv e o Premiere transmitem de Janeiro. O sportv e o Premiere transmitem 
ao vivo, e o geao vivo, e o ge


